SOFIA, Pasquale. *Del Estado Nacional a la ONU. La utopía política de Maritain.* Universidad Católica Cecilia Acosta. Maracaibo, 2010. 132 pp.

El libro del profesor Sofia debe ser visto como una introducción general, al pensamiento político del filósofo francés Jacques Maritain (1882-1973). El profesor Angel Lombardi en el prologo a la obra, insiste en que este libro es "una clase magistral sobre temas y problemas de nuestro tiempo".

La filosofía de Maritain cubrió múltiples aspectos de la realidad, la metafísica, la epistemología, la ética, la antropología filosófica, los estudios sobre el pensamiento tomista, los estudios de estética, filosofía de la historia, filosofía de la educación, entre otros. Pero sin duda el pensamiento político de este pensador francés es de suma importancia, debido a la vigencia del mismo. Maritain escribió dentro de un periodo de crisis y trató de revitalizar el pensamiento cristiano y neotomista en el mundo contemporáneo.

El profesor Sofia nos presenta un Maritain abocado a los problemas políticos del mundo actual, pero la obra también nos da una visión general de la formación intelectual de este importante filósofo francés, Charles Péguy, Henry Bergson, Leon Bloy y otros más formaron parte de la vida intelectual de Maritain, son los llamados *Les grandes amitie* por su esposa Raiza Maritain. Pasquale Sofia nos presenta a un Maritain "vivo" dando respuestas a problemas de hoy, la soberanía como problema político, la comunidad internacional, la solidaridad entre las naciones, el sentido y la vigencia de instituciones como las Naciones Unidas entre otras, la democracia en un mundo de crisis, son algunos de los temas desarrollados por el autor, de una manera amena y sencilla. Insistimos, esta obra debe ser vista como una introducción al pensamiento político de Jacques Maritain.

Para Pasquale Sofia: "La finalidad de una nueva filosofía política es, sin duda, reflexionar sobre las condiciones de la paz de las naciones. Una filosofía política que conlleve las motivaciones de la paz, como base de sobrevivencia humana y que constituya su propio fin", esta reflexión es el hilo conductor que esta presente a lo largo del ensayo escrito por el profesor Sofia, y constituye una verdadera propuesta para todo aquel que quiera hacer una nueva filosofía política.

A nuestro modo de ver el libro del profesor Sofia es una invitación sincera a entrar en la vida de este filósofo francés, que sin duda alguna marcó el siglo XX. El libro no debe ser apreciado como una obra acabada, tampoco como un tratado sobre el pensamiento de Maritain en su conjunto.

Este ensayo debe ser reconocido en su justa medida, no es otra cosa que un llamado a reflexionar sobre la crisis de la sociedad contemporánea y algunas sugerencias para superarlas. Cada vez que nos preguntamos, de manera escéptica, si organizaciones como las Naciones Unidas o la Organización de los Estados Americanos, entre otras, tienen vigencia, y dudamos de su efectividad entonces es conveniente regresar al pensamiento de hombres sabios como lo fue Maritain.

Consideramos que el profesor Pasquale Sofia es un conocedor, no sólo de la filosofía de Jacques Maritain, sino un estudioso del pensamiento demócrata cristiano de todos los tiempos. Este opúsculo, seguro estoy, se convertirá en poco tiempo en literatura obligada para todo aquel que desee y necesite introducirse en el pensamiento político de Jacques Maritain.

Antonio Tinoco Guerra Universidad del Zulia